



L'innovation, ADN du Pavillon Suisse à l'Expo 2025 au Japon

Berne, 18.03.2022 - Lors de sa séance du 18 mars 2022, le Conseil fédéral a approuvé le message relatif à la demande de crédit pour la participation de la Suisse à l'exposition universelle 2025 à Osaka (Japon). Le plafond des dépenses pour la présence de la Suisse à l'Expo 2025 s'élève à 17,6 millions de francs. Le Pavillon Suisse mettra l'accent sur la force d'innovation de la Suisse, ainsi que sur ses capacités dans les domaines de l'environnement et de l'économie.

La Suisse participe à l'exposition universelle de Dubaï (EAU) jusqu'à la fin mars 2022 avec un pavillon parmi les plus populaires de l'événement. La prochaine exposition universelle se tiendra à Osaka, du 13 avril au 13 octobre 2025. Elle sera consacrée au thème «Designing Future Society for Our Lives». Les organisateurs prévoient d'accueillir quelques 150 pays participants et 28 millions de visiteurs. Compte tenu de l'importance du pays hôte et des relations étroites que la Suisse entretient avec lui dans les domaines politique, économique et scientifique, le Conseil fédéral s'est prononcé dès le 12 mai 2021 en faveur d'une participation à l'Exposition universelle 2025 à Osaka. Aujourd'hui, il a adopté le message portant sur le crédit relatif à cette participation à l'attention des Chambres fédérales. Celles-ci doivent approuver le crédit d'engagement demandé.

Le Pavillon Suisse aura pour thème «La Suisse innovante» et il montrera comment la force d'innovation suisse contribue à la prospérité et au développement durable. Trois thématiques ont été retenues dans cette optique: «Life» met les projecteurs sur les sciences de la vie, la santé et l'alimentation; «Planet» sur l'environnement, la durabilité, le climat et l'énergie, et «Augmented Human» sur la robotique et l'intelligence artificielle. Cinq ans avant l'échéance fixée pour la réalisation des 17 objectifs de développement durable de l'Agenda 2030, l'Expo 2025 à Osaka offrira une vitrine internationale à cet enjeu.

Le besoin de renouer avec de grands événements physiques reste intact, même en ces temps marqués par la pandémie de COVID-19 et les nouvelles plateformes de communication virtuelles. Dans un contexte de plus en plus compétitif, les expositions universelles sont des plateformes attrayantes pour la Confédération et les différents acteurs

des secteurs de la formation, de la recherche, de l'innovation et de l'économie. Elles permettent à la Suisse de se positionner concrètement comme un pôle performant à la pointe de l'innovation et d'entretenir son réseau de relations internationales.

Le total des dépenses, y compris les frais de personnel et d'administration pour la présence de la Suisse à Osaka, s'élève à 19,4 millions de francs. Sur cette somme, 1,8 million de francs seront couverts par des prestations en nature et des réductions de prix, ce qui ramène le plafond des dépenses à 17,6 millions de francs. Par ailleurs, il est prévu d'obtenir 4,4 millions de francs sous forme de contributions de sponsoring, ce qui devrait réduire d'autant les charges nettes de la Confédération. La recherche de sponsors s'effectuera conformément aux directives du DFAE sur la collaboration avec des sponsors.

Le Conseil fédéral a par ailleurs décidé aujourd'hui de nommer M. Manuel Salchli, chef de la section événements et produits au sein de Présence Suisse, comme commissaire général, ainsi que M. Andreas Baum, ambassadeur de Suisse au Japon, comme commissaire général suppléant du Pavillon Suisse à l'Expo 2025 d'Osaka.

Adresse pour l'envoi de questions

Renseignements complémentaires:

Nicolas Bideau, ambassadeur

Chef Présence Suisse

Tél. 079 667 69 15

nicolas.bideau@eda.admin.ch

Département fédéral des affaires étrangères (DFAE)

Communication DFAE

Tél. 058 462 31 53

Département responsable:

Département fédéral des affaires étrangères (DFAE)

Auteur

Conseil fédéral

<https://www.admin.ch/gov/fr/accueil.html>

Département fédéral des affaires étrangères

<https://www.eda.admin.ch/eda/fr/dfae.html>

<https://www.admin.ch/content/gov/fr/accueil/documentation/communiques.msg-id-87672.html>